
令和６年度 小郡市議会 高校生との意見交換会 アンケート集計表 

（小郡高校・三井高校） 

記入者 田中雅光 

会場名 小郡市役所  

意見交換会参加者 ２１ 

アンケート回収 ２１ 

アンケート回収率 １００％ 

問１．あなたの年齢を教えてください。 

年齢 

15 歳 ２ 

16 歳 ８ 

17 歳 ９ 

18 歳 ２ 

問２．今回の意見交換会の時間はいかがでしたか。 

１ 長かった ０ 

（理由） 

 

 

 

２ ちょうどよかった １７ 

（理由） 

・いつもの学校の時間と同じぐらいだった。 

・時間がちょうどよかった。 

・意見をまとめたりするのにちょうどいい時間だった。 

・たくさん意見を出せた。 

・ちょうど終わった。 

・時間内に話し合いが終わった。 

・午後からあったので 

・たくさん意見を出すのにちょうどよかった。 

・体感的にも丁度よくスムーズだった。 

・ちょうどよく話し合いもまとめもできた。 

・意見交換とまとめる時間でぴったりだった。 

 

 

 

 

３ 短かった ４ 

（理由） 

・もっと意見交換の時間が欲しかった。 

・意見交換が盛り上がって楽しかった。 

・予定表では長いと思っていたが話し合いがだんだん活発になり体感時間が短いと感

じた。 

 

 

 



問３．今回の意見交換で市議会や議員に対する意識は変わりましたか。 

１ 変わった １８ 

（理由） 

・話しやすかった。 

・明るい方ばかりだった。 

・印象と違い親しみやすかった。 

・もっとお堅い人たちだと思っていた。 

・意外に関わりやすい感じで優しかった。 

・堅いイメージと思っていた。 

・私たちに寄り添って話を進めてくれた。 

・どんな仕事をしているか分からなかった。 

 

２ 変わらない ０ 

（理由）  

３ どちらともいえない ２ 

(理由) ・どちらともいえないから 

 

問４．今後、意見交換会で取り上げてもらいたいテーマはどんなことですか。 

テーマ 

・未来に向けて 

・魅力ある街にするには 

・料理に関するもの 

・だれでも楽しめる街づくり 

・小郡市に住む人を増やすには 

・子育て改革 

・駅近くに友達と集まる場所 

・個性をもつ街 

・子供が暮らしやすい街 

・小郡の特産物の名前 

・今回と同じでよい。 

 

問５．今回の開催形式（グループワーク）はいかがでしたか。            

１ 取り組みやすかった ２０ 

（理由） 

・自己紹介の時みんなで笑えたから 

・雰囲気がよく話しやすかった。 

・話したり質問したりしやすい雰囲気だった。 

・茶菓子があった。 

・グループがよかった。 

 

２ 取り組みにくかった １ 

（理由） 
・他校の生徒がいなかったから 

 

３ どちらとも言えない ０ 

（理由）  



問６．次回も参加したいと思いますか。                 

１ 参加したい １６ 

（理由） 

・とても刺激を受けた。 

・もっと小郡について話したい。 

・良い機会となった。 

・議員と話せる機会が楽しかった。 

・未来について話ができた。 

・議員が親しみやすかった。 

・総合の授業でよく話すテーマだった。 

 

２ 参加したくない １ 

（理由） 
・疲れた。 

 

３ わからない ４ 

（理由） 
・卒業する。 

 

問７．１８歳選挙権について、あなたは選挙に行きますか。             

１ 必ず行く １４ 

２ 行かない ０ 

３ わからない ７ 

問８．今回の意見交換会に対しての感想等がございましたらお書きください。 

 

・初めての市議会体験で、小郡市の議員の方との交流で、普段から思ったり考えていた、改

善策を伝えることができてとても楽しかった。これからも小郡市のためにがんばってほし

い。 

・小郡市をプロデュースするのはとても楽しくて夢のあるものだなと思いました。もう３年

生なので次回の意見交換会には参加できませんが選挙に行って小郡市を魅力のある街にす

るために手助けをしたいと思います。  

・今回の意見交換会を通して小郡について知ることができました。自分は小郡市民ではない

けどこのような会に参加できてよかったです。来年もまた参加します。 

・議員さんたちが話しやすく、グループワークがスムーズ に進んだ。 

・最初は、不安でいっぱいだったけど、グループで一生懸命に解決策を出すことができて良

かったと思う。グループワークだったから、自分では思い付かない意見をたくさん聞けて

自分自身にも良い刺激になった。実際に議場へ行けたことはとても良い経験になったし、

皆の前で発表をすることで、緊張はしたけど、しっかりと自分たちで考えた意見を伝える

ことができて良かった。 

・実際に議場で、話し合いや発表ができてよかったです。議員の人と現状のことについて話

し合うことができて、自分の住む町や、高校で通う町のよさや、特徴も知ることができて

よかったです。予算や現実的に難しい所もあると思いますが、小郡市も小郡高校も大好き

です なので、良い所が沢山あると思っているので、もっと人がたくさん集まってくれる

町になるといいなって思いました。 

・私は、中学校の頃から、小郡の町づくりについて、興味を持ち、冬のカーブミラーが曇っ

て危ないから、曇らないカーブミラーを小郡に増やしたいと思い、友達と２人でずっと取

り組んでいて、議員さんにお手紙を書きたいと思ってました。結局受験もかぶりできなか

ったけど、議員さんと今回関われて、私が感じていた思いを伝えられて、本当に私の願い

が叶いました。このような機会をつくっていただきありがとうございました。もっと色々

な話をしたかったです。本当に小郡について考えられて、議員さんとも話せて、発表もで

きて、人生の中でいい経験ができました。ありがとうございました。 



・今日の意見表換会に参加して本当に良かったと思いました。始まるまでは緊張していた部

分もあったけど、アイスブレイクを通して少し緊張も薄れて気楽に意見交換にのぞむこと

ができました。ユニークな意見や今の小郡の現状などたくさんの発見と刺激を得ることが

できました。今日は一日ありがとうございました。 

・普段、議員の人と関わることがないので、関わる機会があってよかった。小郡のこれから

をしっかり考える時間がとれてよかった。他の人の意見から自分の考えを広げたり、他の

人の意見と自分の意見を組み合わせて新しい考えを生みだすことができたのでよかった。  

・楽しかったです。 

・小郡市に若者が少ないのは子育て面が優れていないだけでなく、呼びこむ周りの環境も大

切なんだと考えることができました。  

・小郡には暮らしていないけれど、学校を通して話し合いの場が設けてあり、もっと小郡の

ことを知れると思いました。問題があるのに対して、良い点もいっぱいあるので、それを

生かした街になれば良いなと思いました。話し合いはあまり参加することは出来なかった

けど、 議員さんが毎回笑顔で話しかけてくれたので、少しは自分の意見も言うこともでき

た。 

・とても楽しく自分の街について考えることが出きました。 

・楽しかったです。小郡市が今よりもっといい市になれるように、私は久留米市民だけど応

援したいです。私は小郡のかえる寺がいちばん好きです。あと前に池の掃除してたとき、

めっちゃくさかったです。くさったメカブのにおいがしてました。 

・話しやすかった。 

・とても楽しかった。 

・自分が知らないことがたくさん知れたから良かった。 

・同じ町出身の議員さんがいて、とても気さくに話しかけてくれた。最初はどんなことをす

るのかと緊張していたが、とても楽しく有意義な時間となりました。自分はカメラをやっ

ているので、町を写真で盛り上げていくこともできるなと感じました。町の改革をしてい

くこういうお仕事もやってみたいと思いました。 

・議員さんと高校生が話をさせていただく機会があまりないので、特別な機会を設定してく

ださりありがとうございました。意見交換の場では、様々な意見を聞くことができ、私自

身になかった考えを取り入れることができました。また、発表の際には、あらゆる工夫を

して発表することができ、プレゼンテーション能力を少し鍛えることができたのではない

かと思います。特別な経験をさせていただきありがとうございました。 

・開催される前は不安でいっぱいで話し合えるかわからなかったけど、実際に話し合いが始

まると、議員の方々が、質問を投げかけてくださって、スムーズに話し合うことができま

した。また、だんだんと話し合いも活発になって、意見から新しいアイデアが思いうかん

で、発展されることもできました。今日始めて話した人もいたし、初めて市役所の中に入

ることができて、とても良い経験になりましまた、小都市について考えて見つめ直すこと

もできたり、小郡市の魅力も考えることができて、より小郡がもっと良くなってほしいと

も思いました。 

 


